

Concept Note



© SaraÁ_ Carrasco de pexels

Foro digital – Finanzas para la naturaleza **Invertir en Equitable Futures**

13
de julio
de 2023

en América Latina y el Caribe

#LuxFinance4Nature #ThinkLandscape

bit.ly/FinanceDigitalForum



THE GOVERNMENT
OF THE GRAND DUCHY OF LUXEMBOURG



Federal Ministry
for the Environment, Nature Conservation,
Nuclear Safety and Consumer Protection



INTERNATIONAL
CLIMATE
INITIATIVE



Global
Landscapes
Forum

based on a decision of
the German Bundestag

Únase al foro digital enfocado en discutir soluciones financieras sostenibles para apoyar la autodeterminación de las comunidades locales y las empresas en América Latina y el Caribe. Descubra cómo aumentar la financiación para aquellos que ya gestionan la tierra y cómo promover la distribución equitativa de los recursos en estos contextos. El foro contará con una importante participación del sector privado. Las ediciones pasadas de los eventos GLF contaron con la participación de grandes corporaciones, como Salesforce, Citi, BNP Paribas, Calvert Impact Capital, Microsoft, Sitawi, Natura y Nestlé. No pierdas la oportunidad de aprender y conectarte con grandes líderes de la industria.

Contexto

El papel de las soluciones basadas en la naturaleza (SBN) en la mitigación y adaptación al cambio climático está ganando atención, pero los mecanismos de financiación complementarios son cruciales. Los instrumentos financieros y los mecanismos basados en el mercado no son una panacea para escalar SBN. Los mercados de capital natural para SBN enfrentan importantes desafíos de gobernanza y requieren un diseño cuidadoso con las comunidades locales al frente para garantizar la equidad distributiva y procesal. Un enfoque para abordar estos desafíos es la economía gerencial ([Stewardship Economy](#)), que reconoce la importancia de las prácticas sostenibles de uso de la tierra que priorizan el bienestar de las comunidades y el medio ambiente.

“ Los pueblos indígenas reciben menos del 1% del financiamiento climático, sin embargo, muchos estudios han demostrado que la forma más efectiva de proteger la biodiversidad es asegurando las tierras indígenas ”

ALDO SOTO

Director general y cofundador de [Amazonia Impact Ventures](#).

Poner a los administradores en el centro de las finanzas sostenibles

Los principios de *Stewardship Economy* sugieren que las relaciones recíprocas entre las personas y la naturaleza, donde se aprovechan diversos valores, son vitales para el éxito de las soluciones basadas en la naturaleza. Los Pueblos Indígenas han sido reconocidos durante mucho tiempo como líderes en la SBN, pero a menudo se los excluye de los procesos de toma de decisiones y se los representa simplemente como “socios” o “beneficiarios”. Menos del 2% de la financiación climática mundial llega a los pequeños agricultores, las comunidades locales, las personas afrodescendientes y los pueblos indígenas del Sur Global, a pesar de sus papeles fundamentales en la realización de la visión del Convenio sobre la Diversidad Biológica (CDB) de las Naciones Unidas de “vivir en armonía” con la naturaleza. Al priorizar los derechos y los medios de subsistencia de estas comunidades y promover enfoques basados en la comunidad para la conservación, la restauración y el desarrollo, podemos lograr estrategias financieras sostenibles equitativas y efectivas que se alineen con los objetivos del Marco Global de Biodiversidad Post-2020.

“ El gran desafío como banco de desarrollo es llegar a los pequeños propietarios: hay cientos de millones [de ellos], y es difícil para nosotros tener una relación directa con estas personas con activos relativamente pequeños ”

MAX BERKELMANS

líder financiero de Proyecto Acorn en Rabobank.

Una “mirada local” sobre la inversión: centralizando a los productores y comunidades locales

El foro busca abordar los desafíos que obstruyen el flujo de capital para inversiones en el terreno para los Pueblos Indígenas y los productores locales. Estos desafíos incluyen la falta de reconocimiento legal de los derechos indígenas; incertidumbre sobre la compatibilidad de los mecanismos de financiación con los conocimientos, valores y necesidades tradicionales y locales; y una escasez de oportunidades de inversión que coincidan con las necesidades de muchos financiadores.

Adoptando una perspectiva basada en el paisaje, el evento también explorará el papel crucial de las empresas en el apoyo a las prácticas sostenibles de uso de la tierra entre los pequeños agricultores, al tiempo que pone las necesidades de las comunidades en el centro de atención. Proporcionará una plataforma para que corporaciones, bancos, inversores de impacto y financiadores filantrópicos participen en debates y exploren cómo las partes interesadas del sector financiero pueden impulsar la inversión directa hacia ecosistemas y paisajes críticos. También exhibirá proyectos liderados por la comunidad en varias escalas y se centrará en la necesidad de mecanismos de financiación de SBN y biodiversidad que promuevan vías ambientalmente sostenibles y resultados equitativos y justos.

“ Así es como realmente llega el impacto a las comunidades: cuando las empoderamos, cuando están gestionando el proyecto, cuando tienen la capacidad de desarrollar todos los procesos necesarios para continuar el proyecto sin nosotros ”

SANDRA CAROLINA SARMIENTO

Directora de [Terra Bella Nature Based Solutions Carbon Pool](#).

Temas/preguntas clave

1. ¿Cómo pueden las empresas apoyar mejor la agricultura sostenible entre las comunidades locales de América Latina y el Caribe y qué recursos financieros y técnicos son más efectivos para promover prácticas sostenibles?
2. ¿Cuáles son los principales desafíos y oportunidades en la promoción de la colaboración entre empresas, comunidades locales y otras partes interesadas para garantizar prácticas agrícolas sostenibles eficaces, equitativas y culturalmente apropiadas?
3. ¿Cómo pueden los fondos regionales, temáticos y de impacto ser más efectivos cuando se invierte directamente en ecosistemas y paisajes importantes?
4. ¿Cómo pueden las inversiones en la naturaleza y SBN priorizar los derechos y medios de vida de los Pueblos Indígenas, incluso a través de acuerdos justos de distribución de beneficios?
5. ¿Cuál es la responsabilidad moral de los inversionistas y las partes interesadas en acelerar el flujo de capital para la naturaleza, el clima y el impacto, y cómo pueden cumplir mejor con esta responsabilidad?



Dragons' Den

En esta sesión, los proyectos de soluciones basadas en la naturaleza (SBN) que buscan inversión presentarán su trabajo a los inversores, quienes harán preguntas y compartirán comentarios en formato Dragons' Den.

Green Balam

Tamaño: Pequeño (\$750,000)

Etapas de madurez: Requiere incubación

País: Guatemala

Mecanismo de financiación: Equity, Péstamo, Seed Capita

Proyectos basados en la naturaleza en los que se puede invertir

Encontrar proyectos financiados por la naturaleza y liderados por la comunidad es uno de los mayores desafíos planteados por los financiadores, mientras que la financiación es un obstáculo clave para el crecimiento planteado por los desarrolladores de proyectos. El GLF tiene la intención de unir a estas partes mediante la presentación de proyectos en el foro digital.

Explore un catálogo seleccionado de soluciones basadas en la naturaleza y proyectos de uso sostenible de la tierra en diferentes etapas o presente su proyecto con nosotros.

[Explore nuestro catálogo de soluciones y proyectos basados en la naturaleza enfocados en el uso sostenible de la tierra en diferentes etapas, y presente su proyecto con nosotros.](#)



© Green Balam Forests

El Global Landscapes Forum (GLF)

El Global Landscapes Forum (GLF) es la mayor plataforma mundial de conocimientos sobre el uso integral de los suelos, dedicada al logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y al Acuerdo de París sobre el clima. Con un enfoque holístico, el Foro fomenta paisajes sostenibles que sean productivos, prósperos, equitativos y resilientes. GLF contempla cinco temas correlacionados: alimentos y medios de vida, restauración de paisajes, derechos, finanzas y medición de progreso. El Foro es liderado por el Centro para la Investigación Forestal Internacional (CIFOR – Center for International Forestry Research), en colaboración con sus cofundadores, el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEP – United Nations Environment Programme) y el Banco Mundial, así como sus miembros fundadores.

Miembros fundadores: Miembros fundadores: CIAT, CIFOR-ICRAF, CIRAD, Climate Focus, Conservation International, Crop Trust, Ecoagriculture Partners, The European Forest Institute, Evergreen Agriculture, FAO, FSC, GEF, GIZ, ICIMOD, IFOAM – Organics International, The International Livestock Research Institute, INBAR, IPMG, IUFRO, Rainforest Alliance, Rare, Rights and Resources Initiative, SAN, TMG-Think Tank for Sustainability, UNCCD, UNEP, Wageningen Centre for Development Innovation part of Wageningen Research, World Farmer Organization, World Bank Group, World Resources Institute, WWF International, Youth in Landscapes Initiative (YIL)